
　ガバナーが予定時刻よりかなり早めにお越しになられ
たため、懇談会は��時前に始まりました。当日は４日前
の地区大会へのバス移動組に対して新型コロナウイルス
の抗原検査も行いつつの慌ただしいものになりましたが、
終始穏やかな中にクラブ運営に対しての適切な助言をい
ただくことができました。
　その後の例会においては、最初に随行の秋山さまから
地区大会の様子がプロジェクターに映し出され、コロナ

地区ガバナー公式訪問を終えて 会長　岡村 和則
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　２０２２－２０２３年度国際ロー
タリー第２６９０地区 地区大会は、
滝澤功治RI会長代理ご夫妻、佐
藤芳郎RI理事ご夫妻をお迎えし、
１０月１日（土）２日（日）の両日、
友末誠夫地区ガバナー主催のも
と、津山の地 ザ・シロヤマテラス
津山別邸と岡山県津山総合体育
館が会場となり開催されました。
　新型コロナウイルス感染拡大
が終息していない中での開催とな
りましたが、地区会員の皆さま、地区外ご参加の皆さま、
パートナーの皆さま、米山奨学生の皆さま、各クラブ事務
局の皆さま等、２０００名を超えるご登録、１２００名を超
えるご来場をいただき、城下町津山を体感できた特徴あ
る地区大会となりました。
　また岡山後楽園ロータリークラブは、�度限りの受賞し
かできない貴重な「ロータリー財団���%ポール・ハリス・
フェロークラブ」（����-��年長谷会長年度）として表彰さ
れました。
　記念講演では、城郭考古学者の千田嘉博先生から第
２６９０地区内のお城歩きの楽しみ方についてお話をお
聞し興味深く楽しいひと時でした。
　また、友愛の広場では、わがクラブの今年度RIテーマの
イマジンロータリーにかけてビートルズのイマジンのCD
ジャケットを真似たパネルが、他のクラブにはないアイデア

を醸し出しており、一番光っていました。
　�年ぶりに開催された懇親会は、記念講演会場から一
新しての会場となり、各関係者および地元学生の皆さま
のご協力で１０００人を超える会員をもてなす盛大な会と
なりました。お料理も地元津山名物のホルモンうどん、干
肉など、できたてを堪能しました。
　帰りのバスでは楽しくワイワイと会の談議に盛り上がり
ました。
　来年は松江会場です。行き帰りのバスの道中はまた会
員の皆さまとのおしゃべりが大変楽しくなりますね。来年
は今年よりお一人でも多くの方のご参加で盛り上げてい
ければと思います。
　皆さま万障お繰り合わせの上、どうぞよろしくお願い申
し上げます。

２０２２－２３年度国際ロータリー　第２６９０地区　地区大会 副幹事　古和 聡

�/�より事務局移転
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　��月��日、岡山ロータリークラブの提唱によるファジ
アーノ岡山ホーム最終戦のスタジアム周辺での世界ポリ
オデー募金イベントに参加してきました。（岡村、光岡、赤
木、鳥越母子）。
　インターアクトクラブの女子生徒さん方も参加しており
募金箱が彼女たちの分しか無く、実のところ私たちはさし
てする事も無いまま “ 枯れ木も山の賑わい ” 程度にしか
役に立ちませんでした。
　集まられたロータリアンの中にはクラブのビブスを着
ている方もいて、これが季節的に着心地が良さそうでした

し目立っていて公共イメージの面でも良さそうでした。
　で、ゲームの
方 は と言うと
アディショナル
タイム で の 逆
転 負 け という
日本人の感 性
に響きまくる結
果 に 終 わりま
した（涙）。

END POLIO in City Light Stadium！ 会長　岡村 和則

禍に対応した会場準備の苦労話も披露していただきまし
た。ガバナースピーチでは、地区大会のお礼を述べられた
あと、ジェニファー・ジョーンズＲＩ会長方針やテーマにつ

いてご説明いただきました。今後の運営指針となる事柄
を数多くご教授いただき実り多い豊かなひとときをご一
緒させていただいたことに感謝いたします。

第１回拡大親睦活動委員会 親睦活動委員長　三村 重人

呼ぶタイプです。ワインは、焼酎と違って開栓後劣化する
ので、栓を開けるタイミングが難しいです。やはり、大人数
の会で楽しむのが一番だと痛感しました。
　司会をさせていただく機会が増えて感じたのですが、ひ
とり酒とみんなでいただくお酒では、美味しさが全然違い
ます。
　私の恩師の弁護士が、先日��歳でなくなりました。恩師
は、��年以上ロータリアンでしたが、「会社経営者やわれ
われ弁護士のような個人事業主は、世間のイメージより
も孤独なんだ。ロータリーなどの会に参加して仲間を作
ることが人生の宝になるよ」と言っていました。親睦と奉
仕という同じ目的で集う仲間の大切さが改めて身に沁
みました。

　１１月１７日（木）１９時より第１回拡大親睦委員会を開
催しました。
　ワインをメインに、皆さまの親睦を深めることができた
と思います。荒木会員に、ワインの講釈をしてもらいまし
た。私は、正直、ワインの味が分かるのは１杯目だけの人
間です。�杯目以降は、味を楽しむと言うよりも酒が酒を

��月��日
絵本が教えてくれたもの

一般社団法人なみたま 理事
志村 永子様

��月��日
素美庵の独り言

素美庵 備前焼専門店
綾 敬一郎様

��月��日
玉島の地酒を世界へ

菊池酒造株式会社 専務取締役
菊池 大輔様

��月��日
瀬戸内の海洋プラスチックごみの問題

ノートルダム清心女子大学文学部
現代社会学科 准教授 濱西 栄司様
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　����－��年度　世界ポリオデー合同イベントとして、ポリ
オ根絶チャリティーゴルフ大会を玉野ロータリークラブの単
独主催で開き、募金活動を行ないました。
　県南��ロータリークラブにも参加を募集いたしましたので、
わがクラブからも�名参加しました。
　右記の様子、ルールのもと、参加者がゴルフを楽しみました。

チャリティーゴルフ大会に参加して 高齢者福祉副委員長　内山 満義

活動日 ����年��月��日（日）

行事名 ポリオ根絶チャリティーゴルフ大会

行事内容 ハーフコンペ

場所 瀬戸大橋カントリークラブ

参加者 ロータリークラブ会員・一般 ���名 ��組

参加費 �,���円（ショートワンオン外し）@���募金
費用精算結果全額チャリティーへ
参加者全体チャリティー募金箱へ@�,���投入

順　　　 位
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　この企画を鳥越会員から聞いたのは、確か�月下旬でした。
東京都三鷹市の第����地区の宮﨑ガバナーエレクトが北
海道から九州まで日本縦断するらしい。目的は、国際ロー
タリークラブの財団活動のエンドポリオを日本中にPRする
こととか。
　大変すばらしい企画、私に何ができるか。鳥越会員は、第
����地区のガバナー事務所を通じてコンタクトを取ってい
るようで、鳥取・島根県の一部を伴走するとのことでした。
　またとないサイクリング同好会の出る番だと思いました
が、たくさんの人数の伴走では迷惑にもなるため、今回は
松江市内で応援に徹することとしました。結局、伴走者は
鳥越・大角会員他に地元の�名でした。残念、走りたかった。
　��月��日(日)中継地の米子市の大山口を出発した一行
は、境港市から松江市に入り、松江市宍道湖畔のしじみ会
館に颯爽と入場しました。エンドポリオを掲げるサポート

カーとともに入場するチャレンジャーはカッコいいばかり
でした。私は歓迎の横幕を当地区関係者のロータリアンと
ともに掲げ、労をねぎらいました。
　地元のロータリアンである神職による安全祈願、当地区
の石倉ガバナーエレクトによる歓迎会を行った後、さっそく
次の目的地である出雲・太田方面に出発しました。
　第����地区宮﨑ガバナーエレクトとはわずかしか話す
機会はありませんでしたが、ロータリアンとしてエンドポリ
オに協 力する姿
勢、特にこの日本
縦 断イベント成
功のため、たゆま
ぬ体力づくりをさ
れてきたことに感
銘を受けました。

エンドポリオサイクリングチャレンジ����に参加して 　職業奉仕委員長　藤本 隆志

　��月��日（日）岡山市立岡南小学校体育館において、
第��回岡山南警察署管内秋季少年剣道大会が開催され、
岡村会長、光岡幹事、大塚会員、藤本（隆）会員、そして私
の計�名が出席しました。
　コロナ下の開催でしたが、関係者のコロナ対策はバッ
チリで、参加者は元気いっぱいプレーをし、近くで見てい
る私どもも元気をもらいました。
　私も高校�年生のころ、少しだけ剣道をかじったことが

思い出され、「メン」、
「コテ」、「ドウ」の大
きな声を聞くたび
に、思わず体が動く
ような気がしました。
　一刻も早くコロ
ナが終息して、いつ
も通りの剣道大会が復活するよう願っています。

第７５回岡山南警察署管内秋季剣道大会に参加して ロータリー財団副委員長　國貞 繁樹

青少年奉仕活動報告　岡南ベースボールクラブ主催交歓試合 　社会奉仕副委員長　犬養 吉晴

　少年野球を通してここまで子供たちを育てる機関はな
かなかないと思います。ロータリークラブの青少年奉仕委
員会に携わる者として本当に感動し勉強になります。
　さて、話題を交歓試合当日に戻しますと、参加チームは、

《高知中央高校女子硬式野球部》と《玉野リトルシニア》そ
して《岡南ベースボールクラブA＆Bチーム》です。（組合せも
垣根を取っ払ったいい感じです）
　試合の勝敗は関係なく選手の動き全てが一生懸命で見
ているこちらもついつい力が入ります。観戦されたことのな
い方はぜひ一度ご参加くださいませ！
　ちなみに、開会の挨拶は岡村会長のピンチヒッターで元
会長の内山会員、始球式は藤本洋平委員長のリリーフで
犬養がさせていただきました。（昔、巨人の石毛投手のワン
バンを思い出しましたー　笑）
　それから岡南ベースボールクラブのホーム
ページぜひご覧ください。
　　　https://dleadacademy.net/kbc/　

　 令 和４年１１月５日
（土）８：３０より岡山県営

球場にて岡南ベースボー
ルクラブ主催の交歓試合
に行ってまいりました。
　われわれのクラブは青

少年奉仕委員会の活動として以前より岡南ベースボール
クラブへ協賛してまいりました。ご存じの方もおられると思
いますが、ここで簡単に岡南ベースボールクラブの活動を
ホームページから引用し、ご紹介します。
　【中学軟式野球部を引退した中学�年生を対象に高校
進学までの�カ月間に渡り、硬式野球を指導。食育セミ
ナー・専門医によるメディカルチェックから始まり、基本的
技術指導・対外試合・基礎トレーニングなどを行っておりま
す。さらに全ての選手と受験対策や進路相談を含めた三者
面談を実施。高校進学に向けたトータルサポートをしてい
ます。】とのこと。

4



地区補助金事業「留学生のための防災備蓄品寄贈」式典 幹事　光岡 政和

　第二部では、岡山市北消防署による防災に関する講話が
あり、その後、参加者全員で非常食の試食を行いました。試食
の感想を代表して川本会員に述べていただいた後、最後に、
留学生を代表して大学院社会文化科学研究科博士後期課程
のブランドンさんから、「防災キットは日英で表記されており、
特に非常時のサバイバルマニュアルは留学生にとってとても
心強い。ありがとうございました」と御礼のことばがありました。
　今回寄贈した防災備蓄品は、寄贈式に参加した留学生に
贈呈された他、留学生宿舎に備蓄される予定となっております。
　お忙しい中、ご参加いただきました皆さん、ありがとうご
ざいました。

　��月��日に岡山大学留学生を対象にした、
防災備蓄品の寄贈式を挙行し、当会会員およ
び留学生など約��名が参加しました。
　寄贈式では、岡村会長から、「『誰一人取り残
さない為に』をスローガンに、災害時に取り残さ
れやすい外国人留学生のための支援を行いた
い」と今回の寄附の趣旨説明があり、防災備蓄品���セット
の目録が贈呈されました。また、鳥越R財団委員長より、「こ
の防災備蓄品は、東日本大震災の経験からこれがあると助
かるというものがセットされたもので、災害時のマニュアル、
非常食、防寒用のアルミ製ブランケットやトイレキットなどす
べてが日英併記になっています」との内容説明がありました。
　岡山大学を代表して、那須理事から、「ご寄附いただい
た防災備蓄品は、留学生のために大変心強い備えになる。
これを使う日が来ないことが一番であるが、これを機に一
層の危機管理に努め、いざという時に有効に活用させて
いただきたい」と謝辞が述べられました。

　３年ぶりの家族会でした。私が入会したのが平成３１年
２月、そして令和元年１２月のクリスマス会が、ご家族参加
のクリスマス会としては最初で最後でした。まさか、自分自
身が２回目の体験で担当委員長として企画することにな
るとは夢にも思いませんでした。
　私の記憶では前回の令和元年末のクリスマスでは、全国
で活躍するバイオリニストの竜馬さんのミニコンサートを
楽しみました。私の能力では、そのようなプロのステージを
企画するのは難しいところでした。さらに、いつ何時、コロ
ナ感染者の急増などで急遽取りやめとなるリスクもありま
した。そのような状況から、地元の演奏家による「珍楽器」
を体験していただこうと考え、正富明日香さん夫婦に依頼
しました。私自身、「マリンバ」の演奏を聴くのは２回目でし
たが、結構派手な音が出るので楽しいと思っています。皆さ
ま、お楽しみいただけたでしょうか？
　本年度、お月見例会で岡山南高校書道部に書パフォーマン

スを披露していただきました。本当は、お月見例会にご家
族参加していただき、リアルに鑑賞していただきたかった
のですが、せめて作品は見ていただこうと考え作品を展示
しました。「クリスマス」の西洋のイメージにはそぐわないで
すが、その大きさと質圧は感じていただけたと思います。
　３年間家族会が開催できませんでした。その間に、多数の会
員が入会されました。皆さま、若手会員の自己紹介は憶えて
いらっしゃいますか？私自身、クリスマス例会で自己紹介をし
たり他のご家族ともご挨拶させていただいたりして、ご家族の
雰囲気から他の会員のことがより分かったように思いました。
　 家 族 会 が、
会員相互の親
睦につながっ
たとすれば、何
よりもうれしく
思います。

夜間例会（クリスマス家族会） 親睦活動委員長　三村 重人

岡山後楽園一斉清掃活動 社会奉仕委員長　岡本 営松

は「花葉の池」の北側、「二色が岡」周辺で後楽園の中でも
春の桜、秋には紅葉とこの一帯が見事に彩られる静かな
散策路でした。紅葉の見頃を過ぎた今は赤や黄色の落ち
葉が地面を覆いつくしていました。皆さんで一斉に竹箒や
竹熊手、てみを器用にあやつり、ビニール袋が見る見るう
ちに山積になりました。歩行路もきれいになり喜んでいる
ようでした。参加皆さまの記念写真もたいへんいい笑顔が
撮れました。来年の清掃奉仕活動が楽しみです。

　 岡 山 後 楽 園「キ
ラリ応援隊」一斉清
掃一日隊活動が今
回も令和�年��月�
日朝�時��分から
始まりました。毎年

恒例のロータリークラブ奉仕活動であり、早朝にもかかわ
らず会員・ご家族（��名）で参加しました。今年の清掃場所
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　コロナの感染拡大、ロシアのウクライナ侵攻、インフレの波とボラティリティの高い寅年から卯
年になりました。今年はどうでしょう？アフターコロナ We reboot と次のステージ、普通の日常に
なればと願っています。今回第�号の会報誌です。投稿してくださいました会員の方に感謝申し上
げます。

編 集 後 記 クラブ会報副委員　小山幹雄
����年�月��日
岡山後楽園ロータリークラブ

発 行

クラブ会報委員会編 集

有限会社 藤原印刷印 刷

祝日3日 年次総会1日

クリスマス家族会22日

年末休　例会取りやめ29日

地区ガバナー 友末 誠夫様

ガバナー公式訪問6日

鳥越 貞成 ロータリー財団委員長

ロータリー月間に因んで17日

赤木 匠米山記念奨学会委員長

米山月間に因んで13日

一般社団法人なみたま 理事 志村 永子様

絵本が教えてくれたもの20日

素美庵 備前焼専門店 綾 敬一郎様

素美庵の独り言27日

マイホビー（私の趣味）、ヒュー
マンヒストリー（そして今は）➁

８月生まれの会員
8日

マイホビー（私の趣味）、ヒュー
マンヒストリー（そして今は）➀

７月生まれの会員
10日

玉島の地酒を世界へ
＝銘酒「燦然」でおなじみ＝

菊池酒造株式会社 専務取締役
菊池 大輔様

24日

��月 �� 月�� 月

行
事
記
録 ザ・シロヤマテラス津山別邸

地区指導者育成セミナー1日

アークホテル岡山

第１回職業分類・会員選考委員会18日

アークホテル岡山

第２回臨時理事会20日

アークホテル岡山

第１回会員増強委員会27日

アークホテル岡山

第１回拡大親睦活動委員会27日

瀬戸大橋カントリーゴルフクラブ

ポリオ根絶チャリティーゴルフ30日

岡山市立岡南小学校体育館

岡山南警察署管内秋季少年剣道大会30日

ザ・シロヤマテラス津山別邸

ガバナー補佐・会長・幹事会1日

ザ・シロヤマテラス津山別邸

RI会長代理ご夫妻歓迎晩餐会1日

津山総合体育館

地区大会本会議2日

アークホテル岡山

会長・幹事懇談会6日

アークホテル岡山

ガバナー公式訪問6日

アークホテル岡山

第８回理事会6日 岡山県営球場

ＫＢＣ交歓試合5日

持ち回り

第３回臨時理事会10日

アークホテル岡山

第９回理事会10日

アークホテル岡山

指名委員会17日

アークホテル岡山

第２回拡大親睦活動委員会17日

アークホテル岡山

臨時総会24日

満濃ヒルズカントリークラブ

丸亀東ロータリークラブ親睦ゴルフコンペ27日

アークホテル岡山

第２回ビジョン委員会6日

持ち回り

第�回臨時理事会13日

ＡＮＡクラウンプラザホテル岡山

県南１６ＲＣ幹事会17日

シティーライトスタジアム

ファジアーノ岡山����年度ホーム最終戦16日

アークホテル岡山

ミニ・ファイヤーサイド・ミーティング6日

アークホテル岡山

年次総会1日

アークホテル岡山

第１０回理事会1日

岡山後楽園

岡山後楽園一斉清掃4日

石関町 新事務局

地区補助金事業寄贈セットシール貼り4日

アークホテル岡山

第３回ビジョン委員会8日

岡山大学津島キャンパス

ロータリー財団地区補助金事業15日

岡山プラザホテル

県南１�ＲＣ幹事会19日

アークホテル岡山

クリスマス家族会22日

��月

��月

�� 月

次期クラブロータリー財団委員長
研修会・地区補助金管理セミナー

ホテル一畑
10日

瀬戸内の海洋プラスチックごみの問題
：社会科学（環境社会学）の視点から

ノートルダム清心女子大学文学部
現代社会学科 准教授 濱西 栄司様

15日
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